
Câmara de Monte Mor aprova 
aumento de salário para prefeito, 
vice, secretários e vereadores
Em sessão extraordinária, parlamentares deram aval a reajuste salarial a políticos a partir de 2025  PÁGINA 05

GerAção de reNdA

140 mIl beNefIcIAdos

divulgação

divulgação

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), recebeu nesta semana as chaves do 
prédio da futura Oficina de Costura e Fraldas da Prefeitura de Nova Odessa, um 
projeto social municipal voltado à capacitação profissional para inclusão no mer-
cado de trabalho e geração de emprego e renda para famílias em situação vulne-
rável. A inauguração deve acontecer ainda neste 1º semestre.                        PÁGINA 04

As obras de ampliação e modernização da ETA (Estação de Tratamento de Água) 
I, localizada na Vila Menuzzo, em Sumaré, têm avanço de 35% no cronograma de 
trabalho. Quando finalizadas, as obras vão beneficiar cerca de 82 bairros, 45 mil 
imóveis e 140 mil moradores das regiões do Centro, Ravagnani, Veccon, Planalto, 
João Paulo, Picerno e Carlota.                                                                                         PÁGINA 03

leitinho recebe chaves de 
oficina de costura e fraldas

execução

divulgação

Um homem de 42 anos foi morto com dois tiros na manhã desta sexta-feira (2), 
na rua Marginal, no Jardim do Sumarezinho, em Hortolândia. A vítima, identi-
ficada como Sérgio da Silva Marcelino, que é proprietária de um ferro velho que 
há no local, foi atingida por dois disparos de arma de fogo. Ao todo, foram sete 
tiros deflagrados.                                                                                                           PÁGINA 08

dono de ferro-velho é morto 
com dois tiros em Hortolândia

obras de ampliação da eTA I 
avançam 35% em sumaré

mAIs emPreGos execuTIvo muNIcIPAl

divulgaçãodivulgação

O grupo São Vicente reinaugurou nesta sexta-feira (2) a sua unidade de Hortolân-
dia. Localizada na rua Orestes Denadai, 5, no Jardim das Paineiras, o espaço re-
cebeu investimentos na ordem de R$ 7,4 milhões, garantindo um novo supermer-
cado totalmente reformado para oferecer mais conforto, praticidade e facilidade 
aos clientes hortolandenses. Presente na reinauguração, o prefeito Zezé Gomes 
destacou o trabalho desenvolvido pelo Grupo São Vicente.                              PÁGINA 06

O União Brasil formalizou seu apoio para o líder de governo, vereador Willian 
Souza (PT), na corrida pela Prefeitura de Sumaré. A oficialização ocorreu nesta 
sexta-feira (02) após encontro realizado em São Paulo, com a presença da famí-
lia Leite e dos vereadores Lucas Agostinho e Digão, que representam o partido 
na cidade. Willian atualmente é líder de governo do prefeito Luiz Dalben, verea-
dor pelo segundo mandato consecutivo – em 2020 foi o mais votado.          PÁGINA 07

são vicente investe r$ 7,4 mi e 
reinaugura loja em Hortolândia

união brasil declara apoio a 
Willian nas eleições em sumaré
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Oacufeno, conhecido 
popularmente como 
zumbido no ouvido, 

afeta cerca de 15% das pessoas 
e gera ruídos frequentes, como 
assobios, sibilos, tinidos, ou ou-
tros, mesmo sem barulho am-
biente, o que ocorre, em geral, 
com mais intensidade próximo 
à hora de dormir.

O problema é, normalmente, 
associado à perda auditiva, mas 
de acordo com estudos recentes 
pode também ter relação com 
uma melhora cognitiva. Análises 
indicaram que o zumbido tam-
bém pode ser relacionado a uma 
maior capacidade cognitiva. Es-
ses dados inspiraram uma parce-
ria entre o CPAH- Centro de Pes-
quisa e Análises Heráclito - com 
o GIP - Genetic Intelligence Pro-
ject - que analisou diversos par-
ticipantes do projeto e identificou 
a relação, mesmo em voluntários 
com excelente audição.

De acordo com o Pós PhD em 
neurociências e membro da So-
ciety for Neuroscience nos Es-
tados Unidos, Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, o zumbido pode 
ser uma ferramenta para ame-
nizar perdas de audição atra-
vés do ruído neural, ajudando a 
melhorar a cognição, o que im-
pacta o QI do indivíduo.

“Alguns estudos indicam que 
o zumbido no ouvido é um pro-
cesso que ajuda a melhorar a ca-
pacidade auditiva em pessoas 
com perda de audição por meio 
da adição de ruídos neurais, ou 
ressonância estocástica, que cau-
sa sons com o objetivo de melho-
rar a capacidade de detecção de 
sinais mais fracos, melhorando 
a capacidade auditiva por meio 
dos sons fantasma”.

“Essa melhora na audição e 
percepção da fala, o que permi-
te um melhor exercício da cog-
nição com possíveis efeitos no 
QI, reforçados por uma dimi-
nuição do declínio cognitivo 
do zumbido em pacientes que 
apresentam zumbido, que pa-
cientes com o sintoma”.

“A forma como os impactos 
do acufeno podem ser bastan-
te heterogêneos, variando en-
tre positivos e negativos, preci-
sa ser melhor estudada para en-
tender melhor os impactos cog-
nitivos da condição e a forma 
como esses fatores podem al-
terar o QI do indivíduo”, ressal-
ta Dr. Fabiano de Abreu Agrela.

Acufeno subjetivo: Desenca-
deado por atividades irregula-
res no córtex auditivo cerebral 
que o fazem identificar certos 
estímulos como sons, gerando 
os zumbido, é a forma mais co-
mum de acufeno.

Acufeno objetivo: É causado 
por ruídos gerados por estru-
turas próximas ao ouvido, cau-
sados pelo fluxo sanguíneo de 
veias e artérias próximas, tam-
bém podendo surgir devido a 
lesões cranianas, certas doen-
ças, tumores, ou espasmos em 
músculos próximos, gerando 
sons de estalos.

O tratamento para o acufeno 
é limitado atualmente, em gran-
de parte pela sua natureza mul-
tifatorial e bastante complexa, 
dentre as principais opções es-
tão a terapia sonora, que “mas-
cara” zumbidos e os torna me-
nos intrusivos, terapia compor-
tamental e, em alguns casos, o 
uso de aparelhos auditivos.

Zumbido no 
ouvido pode 

indicar melhor 
cognição? 

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2683
5ª feira, 01 de Fevereiro de 2024

Concurso 3019
5ª feira, 01 de Fevereiro de 2024

Concurso 2624
Quarta-feira, 31 de Janeiro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2579
Quarta-feira, 31 de Janeiro de 2024

Concurso 6356
5ª feira, 01 de Fevereiro de 2024

01  03  23  27  47  57

13  17  34  41  46  48

10  13  14  21  32  43

01   02   03   04   06
09   10   11   12   13
16   17   18   20   21

05   11   13   39   41
45   46   49   52   54
60   61   67   70   79
85   87   89   90   94

09   18   50   75   77

clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o    l    máxima 30o

OHospital de Vila 
Nova Cachoei-
rinha, por deci-

são da Prefeitura Muni-
cipal de São Paulo, dei-
xou de atender o serviço 
de aborto legal. Recente-
mente, esse tema voltou à baila 
com a decisão da justiça que de-
manda a reabertura do serviço, 
mas que continua sendo desres-
peitada. Podemos notar a partir 
desse embate entre Prefeitura e 
Judiciário algo muito grave e re-
velador dos retrocessos que ain-
da estamos vivendo em termos 
de gênero e direitos.

Desde 2016, há uma série de 
retrocessos em direitos huma-
nos no País promovidos por pro-
postas políticas de direita em de-
trimento do respeito à legislação 
vigente e aos direitos sexuais e 
reprodutivos. O aborto legal re-
fere-se à interrupção da gravi-
dez que acontece de forma segu-
ra nos casos previstos em lei, ou 
seja, nos casos de gravidez resul-
tante de estupro, risco de morte 
da pessoa que está gestando, ou 
mais recentemente nos casos de 
fetos anencefálicos.

Desde a década de 1940, está 
previsto em lei no Brasil o di-
reito ao acesso a abortamento 
nos casos de gravidez resultan-
te de estupro, mas o acesso a es-
ses serviços demorou décadas a 
ser efetivamente implementado 
e é ainda muito difícil na maior 
parte do País – por vezes, uma 
pessoa que foi violada tem que 
viajar mais de mil quilômetros 
para conseguir atendimento. 
Alguns serviços ainda exigem 
que a vítima faça um Boletim de 
Ocorrência supostamente para 
comprovar o estupro, o que não 
é necessário para se ter acesso 
ao atendimento médico e à in-
terrupção da gravidez.

Mais do que isso, no caso de 
menores de 14 anos o estupro é 
presumido – a lei considera que 
a vítima não tem como consen-
tir e, portanto, qualquer gravidez 
é considerada legalmente como 
resultante de violação. O retro-
cesso representado pelo governo 
federal anterior tem reduzido e 
mesmo eliminado redes de aten-
dimentos e serviços, e tem co-
locado pessoas que sofrem vio-
lência sexual em risco, de modo 
crescente. A atual prefeitura da 
cidade de São Paulo parece ter 
escolhido as piores políticas da-
quele grupo, encerrando servi-
ços e equipamentos que traba-

lham a favor dos direitos 
das mulheres, meninas e 
minorias sexuais, assim 
como pessoas trans.

O acesso ao aborto le-
gal é muito difícil ou ine-
xistente na maior parte 

do País. São Paulo é uma das 
poucas cidades que oferecem o 
serviço, mas ainda assim em ra-
ros hospitais – para saber mais, 
consulte a página do Mapa do 
aborto legal ou o Panorama do 
aborto no Brasil. O Hospital e 
Maternidade de Vila Nova Ca-
choeirinha é muito importante 
e considerado uma maternida-
de de referência na zona norte da 
cidade – e inclusive atende pes-
soas de muitos lugares do País, 
não apenas de São Paulo, como 
tantos outros centros médicos de 
referência nesta cidade, públicos 
ou privados. Era também o úni-
co local em São Paulo que fazia 
interrupção de gravidez em es-
tágios mais avançados, ou seja, 
acima de 12 semanas.

Interrupções em gestações um 
pouco mais avançadas geram 
polêmicas, mas trata-se de um 
serviço fundamental, pois ape-
nas deste modo pode-se aten-
der inclusive os casos de estu-
pro contra crianças e adolescen-
tes menores de 14 anos que, mui-
tas vezes, demoram a descobrir a 
gravidez. É preciso lembrar que 
esse é o tipo de violência sexual 
mais comum – ela atinge muito 
mais as crianças e adolescentes 
do que pessoas adultas, e podem 
ser estupros perpetrados dentro 
de casa e de modo repetido, nor-
malmente por pessoas conheci-
das ou parentes da vítima.

No boletim Violência contra 
meninas e mulheres no 1º semes-
tre de 2023, o Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública demons-
tra o aumento das denúncias de 
estupro, sendo que 74,6% des-
tas referiam-se a vítimas meno-
res de 14 anos. Ademais, levar a 
gravidez a termo em meninas de 
pouca idade é muito perigoso e 
arriscado para suas vidas e saú-
de, e a interrupção da gestação 
pode ser feita de forma segura.

Direitos sexuais e reprodu-
tivos são desdobramentos dos 
direitos humanos. Desde a De-
claração Universal dos Direitos 
Humanos de 1948, algumas no-
ções de direitos se materializa-
ram em acordos e convenções 
internacionais. No caso dos Di-
reitos Sexuais e Reprodutivos, 
dois eventos marcam e conso-

lidam a ideia: a Conferência do 
Cairo sobre População e Desen-
volvimento, em 1994, e a IV Con-
ferência Mundial sobre a Mulher, 
em Beijing, em 1995. Essas con-
venções estendem a ideia de res-
peito, livre-arbítrio e bem-estar 
para as esferas da intimidade e 
da reprodução.

Direitos reprodutivos referem-
-se ao acesso à informação e a 
métodos contraceptivos, permi-
tindo a autonomia da pessoa que 
gesta sobre a decisão de ter ou 
não filhos, com assistência à saú-
de em todo o período reproduti-
vo. Os direitos sexuais referem-
-se a uma vida sexual sem cons-
trangimento nem agressões, e 
afirmam que cada pessoa tem 
direito a escolher com quem terá 
relações sexuais, inclusive o di-
reito de mulheres e meninas não 
se submeterem a relações for-
çadas, assim como o direito de 
parcerias homossexuais, quan-
do o sexo é consentido por am-
bas as partes.

Quando a Prefeitura inter-
rompe um serviço tão impor-
tante, ela inviabiliza o aces-
so a direitos. As mulheres que 
buscam o serviços estão sendo 
atacadas e humilhadas, segun-
do coluna de Mônica Bergamo 
na Folha de S. Paulo. Mais ain-
da, outras violações estão sen-
do promovidas: a Prefeitura co-
piou os prontuários de pacientes 
deste hospital do ano de 2023 
para supostamente investigar o 
atendimento naquele local. Mas 
isso foi feito sem a devida auto-
rização legal e nem consenti-
mento das pacientes, e significa 
ainda uma outra violência, ago-
ra direcionada àquelas pacien-
tes que conseguiram realizar o 
procedimento no ano passado.

Resultam dessa decisão de 
suspender os atendimentos no 
Vila Nova Cachoeirinha situa-
ções como as de crianças e pes-
soas jovens violadas de diversas 
partes do País que buscam es-
se local e não têm mais acesso 
ao procedimento seguro. Muitas 
vezes, terão que perambular por 
outros hospitais até encontrar 
um atendimento, quando pode 
ser tarde demais. Com esta ati-
tude, a Prefeitura fere a autono-
mia da pessoa que gesta sobre a 
decisão de não ter filhos, ou se-
ja, fere um direito reprodutivo.

* Agradeço à consultoria de 
Shislene de Oliveira-Macedo pa-
ra este texto.

Prefeitura de São Paulo contra os 
direitos sexuais e reprodutivos
heloísa Buarque de Almeida  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP

Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito 

membro da Sigma Xi, membro da Society for 
Neuroscience nos Estados Unidos, membro 
da Royal Society of Biology no Reino Unido e 

da APA - American Philosophical Association 
também nos Estados Unidos
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Vereadores de 
Monte Mor aprovam 
aumento de salário 
de políticosCidadesSÁBADO
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Localizada na Vila Menuzzo, estação 
é responsável pelo abastecimento do 
Centro, Ravagnani, Veccon, Planalto, 
João Paulo, Picerno e Carlota

As obras de ampliação e 
modernização da ETA (Es-
tação de Tratamento de 
Água) I, localizada na Vila 
Menuzzo, em Sumaré, têm 
avanço de 35% no crono-
grama de trabalho. Quan-
do finalizadas, as obras vão 
beneficiar cerca de 82 bair-
ros, 45 mil imóveis e 140 
mil moradores das regiões 
do Centro, Ravagnani, Vec-
con, Planalto, João Paulo, 
Picerno e Carlota.

Até o momento, a con-
cessionária já concluiu a 
implantação de um novo 
laboratório e o remaneja-
mento das linhas de recal-
que de água filtrada e coa-
gulada, e segue executando 
a construção da nova sala 
de painéis elétricos, o novo 
sistema de armazenamen-
to de dosagem de hidróxi-
do de cálcio. 

Está em andamento tam-
bém a modernização do 

sistema de filtração, com 
a instalação de sopradores 
para lavagem dos filtros 
com ar – o que aumenta-
rá a capacidade, tornando 
mais eficiente esse proces-
so na ETA I. Isso ajudará a 
garantir a manutenção do 
cumprimento dos parâme-
tros de qualidade de água, 
conforme preconiza a Por-
taria GM/MS nº 888, de 4 
de maio de 2021, que esta-
belece definições e proce-
dimentos sobre o controle 
da qualidade da água. 

“A filtração é uma das 
etapas do tratamento de 
água. Os filtros são uma 
espécie de barreira que re-
tém impurezas e partícu-
las presentes na água. Tra-
ta-se de etapa fundamental 
para garantir que o recur-
so atinja os padrões de po-
tabilidade da legislação vi-
gente”, explica Viviane Mo-
raes, gerente de operações 
da BRK, em Sumaré. 

A gerente complemen-
ta citando que a interven-

ção vai proporcionar o au-
mento da capacidade de 
tratamento da ETA, o que 
continuará garantindo o 
abastecimento de água à 
população e permitirá o 
crescimento sustentável 
do município.

“Ampliaremos a capaci-
dade de tratamento da es-
tação de 270 para 360 li-

tros por segundo, um incre-
mento de 33%. Isso signifi-
ca mais oferta de água tra-
tada e de qualidade para os 
sumareenses. Essa obra faz 
parte do compromisso da 
BRK em levar saneamen-
to para além do básico, ga-
rantindo acesso à água de 
qualidade a todos os mo-
radores”, destaca Viviane. 

ABASteciMentO
Ao longo da obra podem 

ocorrer outras interrupções 
pontuais no abastecimento. 
Para minimizar os transtor-
nos momentâneos que se-
rão causados à população, 
a BRK vai divulgar o anda-
mento da obra nas redes so-
ciais da concessionária. “O 
objetivo é que a população 

possa acompanhar o pro-
gresso dos trabalhos e as 
paradas no abastecimento 
e, assim, reduzir os trans-
tornos”, esclarece a gerente.  

Em caso de dúvidas, a 
população pode entrar em 
contato com a concessioná-
ria pelo 0800 771 0001. A li-
gação é gratuita e o atendi-
mento funciona 24 horas.

Intervenções beneficiarão 140 mil moradores de 82 bairros de Sumaré

Obras de ampliação e modernização da 
ETA I têm avanço de 35% em Sumaré

divulgação

A presidente voluntá-
ria do Fundo Social de So-
lidariedade da Prefeitu-
ra de Nova Odessa, Rose 
Miranda, visitou os idosos 
da “Vila Melhor Idade”, lo-
calizada no Jardim Santa 
Rita 2. Na ocasião, ela en-
tregou uma cesta básica a 
cada um dos moradores 
do conjunto habitacional 
municipal, com o objeti-
vo de ajudar os idosos em 
suas necessidades básicas 
de alimentação. Também 
aproveitou para entregar 
convites para o “Carnaval 
Melhor Idade 2024”.

“Como sempre fazemos, 
essa quinta foi dia da gente 
visitar os moradores da Vi-
la Melhor Idade, levar ces-
tas com alimentos e leite, 
e também convidá-los pa-
ra prestigiarem o Carnaval 
da Melhor Idade, que fare-
mos na próxima sexta-feira 

Idosos da ‘Vila Melhor Idade’ recebem  
cestas básicas e convites de Carnaval

Presidente do Fundo Social visitou idosos de Nova Odessa

‘VilA MelhOr iDADe’

O Legislativo de Suma-
ré analisa nas comissões 
internas um projeto de lei 
que visa denominar o via-
duto de intersecção viária 
localizado entre as aveni-
das José Mancini e Amiza-
de, de “Luiz Dalben”, avô 

do atual prefeito da cida-
de, Luiz Alfredo Castro 
Ruzza Dalben. Diferente-
mente do que foi publica-
do na quinta-feira (1), o ho-
menageado será o avô do 
prefeito, que possui seme-
lhanças no nome do chefe 
do Executivo sumareense. 
O homenageado é pai do 
deputado estadual Dirceu 

Dalben (Cidadania). O pro-
jeto é de autoria do verea-
dor Rodrigo Dorival Go-
mes (Cidadania).

O vereador enfatizou em 
sua justificativa a relevância 
da intermediação de recur-
sos junto ao governo do Es-
tado, com apoio do deputa-
do Dirceu Dalben, que tem 
feito articulações para a ci-

dade na Alesp (Assembleia 
Legislativa de São Paulo).

As obras do viaduto, uma 
das principais da história 
da cidade, têm avançado 
em Sumaré. A obra é rea-
lizada pela empresa Teto 
Construtora e o investi-
mento é de R$ 13,5 milhões. 
Os recursos são do Gover-
no do Estado de São Paulo.

PL de vereador homenageia Luiz Dalben, avô do prefeito
eSclAreciMentO

eSpAçO eSpíritA

Esperanto
O Esperanto é uma língua planejada, conhe-

cida e falada em mais de 120 países. Seu inicia-
dor foi um médico judeu chamado Ludwik Le-
jzer Zamenhof, que publicou em 1887 a versão 
inicial do idioma. 

Nascido na Polônia, e vivendo no meio de mui-
tos povos diferentes, que falavam muitas línguas, 
fato que dificultava sua compreensão mesmo nas 
coisas mais simples, Zamenhof passou a dedicar-
-se à elaboração de uma língua universal que se 
tornasse uma auxiliar das línguas nacionais. Sua 
ideia evoluiu e ganhou adeptos em todo o planeta. 

Em 1905 aconteceu o primeiro Congresso Uni-
versal de Esperanto na França, que reuniu qua-
se mil participantes. Em 1906 um primeiro gru-
po esperantista foi criado em Campinas-SP, com 
o nome de Suda Stelaro.

As duas guerras mundiais refrearam o movi-
mento. Na segunda, Hitler moveu uma perse-
guição implacável contra o movimento. A famí-
lia de Zamenhof foi dizimada. Sua filha, Lídia 
Zamenhof, dedicada divulgadora do Esperan-
to, encontrou a morte num campo de concen-
tração nazista.

Após o final da Segunda Guerra o Esperan-
to reergueu-se. Em 1954 a Organização das Na-
ções Unidas Para a Educação, Ciência e Cultura 
recomendou aos países membros a difusão dessa 
Língua. A partir de 1995, por causa de Internet, o 
movimento Esperantista ganhou novo embalo.

Hoje o Esperanto é utilizado em viagens, cor-
respondências, Intercâmbios Culturais, conven-
ções, ensino de línguas e utilizado em televisão 
e transmissões de rádio.

Zamenhoff desencarnou em 1917. As editoras 
espíritas já publicaram muitos livros nesse idio-
ma, o que equivale dizer que o Esperanto é mui-
to aceito no movimento.

Sugestão para Leitura: Anuário Espírita 1987.
A.M.

divulgação

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“É sempre muito gratifi-
cante passar horas com os 
moradores da Vila Melhor 
Idade. Em toda visita expli-
camos um pouquinho so-
bre os trabalhos que desen-
volvemos no Fundo Social 
de Solidariedade e as ativi-
dades ofertadas no Espaço 
Melhor Idade. Nesta quinta 
(1), assim como as demais 
vezes, foi muito proveitosa, 
pois ouvi as histórias emo-
cionantes deles, que sem-
pre me fazem chorar de 
emoção e alegria”, disse a 
presidente do órgão.

O projeto habitacional 
social da “Vila Melhor Ida-
de” é pioneiro na região e 
conta com trinta casas, dis-
tribuídas em cinco blocos, 
quase todas constantemen-
te ocupadas. As unidades 
habitacionais são adapta-
das e cedidas gratuitamen-
te pela Prefeitura aos idosos 
cadastrados e triados pela 
Promoção Social, sempre 
que disponíveis.

(09), na sede do Fundo So-
cial, onde fica o Espaço Me-
lhor Idade. E, claro, apro-
veitamos para bater papo e 

ouvir as histórias destes ci-
dadãos especiais que muito 
contribuíram com a nossa 
cidade”, disse Rose.
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Fruto de contrapartida ligada ao 
Loteamento Urba ‘Residencial Vila 
América’, cooperativa vai capacitar 
moradores para mercado de trabalho

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
recebeu nesta semana as 
chaves do prédio da futura 
Oficina de Costura e Fral-
das da Prefeitura de Nova 
Odessa, um projeto social 
municipal voltado à capaci-
tação profissional para in-
clusão no mercado de tra-
balho e geração de empre-
go e renda para famílias em 
situação vulnerável.

A pedra fundamental do 
barracão industrial, loca-
lizado na rua Flamboyant, 
no Jardim Capuava, havia 
sido lançada pelo prefeito 
em agosto de 2022. A inau-
guração deve acontecer 
ainda neste 1º semestre. No 
futuro, outros cursos pro-
fissionalizantes podem ser 
oferecidos pela Prefeitura 
no mesmo local.

Localizado em um ter-
reno municipal no Jardim 
Capuava, o prédio tem 500 
metros quadrados de área 
construída e foi viabiliza-
do pela atual gestão mu-
nicipal através de uma 
parceria com a iniciativa 
privada. Ele foi construí-
do pela Urba MRV como 
contrapartida ao municí-

pio pela reaprovação, em 
2021, do empreendimen-
to habitacional e comer-
cial Vila América. A Urba 
investe aproximadamen-
te R$ 36 milhões em No-
va Odessa.

Participaram da entrega 
das chaves o secretário mu-
nicipal de Desenvolvimen-
to Econômico e Social, Ra-
fael Brocchi, a diretora de 
Gestão Social e Cidadania 
da Prefeitura, Priscila Pe-
terlevitz Leal, a coordena-
dora de Legalização da Ur-
ba, Christiane Carraro Pou-
bel, e o gestor de Projetos e 
Contratos da empresa, Die-
go Guernelli.

Além do prédio com to-
da a infraestrutura e insta-
lações elétricas e hidráuli-
cas necessárias para o fun-
cionamento da oficina, a 
empresa também entregou 
ao município 17 máquinas 
de costura industriais, 10 
máquinas para a fabrica-
ção de fraldas e matéria-
-prima para treinamen-
to e primeiras produções, 
além de já ter feito, em 2021 
e 2022, a doação de uma 
escavadeira hidráulica e 
de 60 equipamentos de ar-
-condicionado, totalizando 
cerca de R$ 3 milhões em 
contrapartidas.

“É uma importante con-
trapartida da Urba MRV. 
Aqui, vamos capacitar os 
nossos cidadãos que são 
atendidos pelo CRAS (Cen-
tro de Referência de Assis-
tência Social), que vão ter 
uma nova profissão, ge-
rando renda para a parcela 
mais carente da nossa co-
munidade – principalmen-
te aquelas mulheres arri-
mo de família que muitas 
vezes são a única fonte de 
sustento da casa. Eu amo 
Nova Odessa, luto pelo de-
senvolvimento da nossa ci-
dade e quero o melhor pa-
ra a nossa população”, co-
mentou o prefeito Leitinho.

Rafael Brocchi lembrou 
que a busca por profissio-

nais de costura é constan-
te por muitas empresas do 
setor têxtil de Nova Odessa 
e região, então a oficina terá 
um papel fundamental na 
formação de mão de obra es-
pecializada. Em breve, deve 
ser divulgada a abertura de 
inscrições de interessados 
em passar pelos cursos de 
capacitação na Oficina.

“É uma felicidade estar 
hoje ao lado do prefeito Lei-
tinho e do pessoal da Urba 
viabilizando esse projeto 
de formação profissional e 
geração de renda. Aqui va-
mos tirar muitas famílias 
da pobreza e atender a uma 
demanda de muitos empre-
sários”, afirmou o secretá-
rio de Desenvolvimento.

 “Ficamos muitos felizes 
de estar em um lugar onde 
a gestão pública tem von-
tade de fazer a Economia 
crescer, de trabalhar jun-
to com o setor privado. Te-
mos essa conexão, gosta-
mos de Nova Odessa, e por 
isso a empresa procura es-
tar muito próxima da reali-
dade da cidade. E uma for-
ma de fazer isso é através 
dessas contrapartidas so-
ciais. Ficamos felizes por-
que os anseios da Prefei-
tura de Nova Odessa vêm 
ao encontro dos anseios da 
Urba MRV”, acrescentou 
Christiane Carraro Pou-
bel, da empresa parceira.

“A Cooperativa de Cos-
tura e Fraldas é fruto de 

uma contrapartida atrela-
da a implementação do Lo-
teamento Urba ‘Residen-
cial Vila América’. O proje-
to, voltado à capacitação e 
inclusão de mulheres e ho-
mens no mercado de traba-
lho, além da geração de em-
prego e renda para as famí-
lias, vem de encontro com 
princípios e conceitos ESG 
da Urba, como o permanen-
te apoio à comunidade local 
por meio de programas ‘em-
poderadores’ e emancipató-
rios. Nosso objetivo, além 
de levar qualidade de vida 
aonde chegamos, é contri-
buir com o poder público 
para tornar a cidade ainda 
melhor para a população”, 
completou Diego Guernelli.

Prefeito Leitinho recebeu as chaves do prédio, que deve ser inaugurado ainda neste 1º semestre

Leitinho recebe chaves da nova Oficina 
de Costura e Fraldas em Nova Odessa
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Se você procura um lu-
gar para divertir seu filho 
e, ao mesmo tempo, prati-
car esportes, é possível fa-
zer a inscrição na APA (As-
sociação Projeto Águia), 
que é gratuita. As ativida-
des acontecerão todos os 
sábados, terças e quartas-
-feiras. Os voluntários da 
instituição realizarão trei-
namentos de futebol e fut-
sal, além de muitas ativi-
dades lúdicas para animar 
a garotada.

Os treinamentos de sá-
bado (3) acontecerão das 
8h às 11h30, na quadra da 
CDHU (Companhia de De-
senvolvimento Habitacio-
nal e Urbano) e no campi-
nho “Arena Águia”, na Vi-
la São Pedro. No Campi-
nho do Bairro Santa Fé, 
os treinamentos, também 
aos sábados, serão das 9h 
às 11h30. O espaço no San-
ta Fé está localizado na rua 
Vitória da Conquista.

Durante a semana, os 
treinos serão realizados às 
terças e quartas-feiras, das 
19h às 21h, na quadra da 

Escola Estadual Maria Ri-
ta Araújo Costa, localiza-
da na rua Ernesto Berga-
masco, 665, Vila São Pedro. 
As inscrições para as crian-
ças e jovens serão realiza-
das neste sábado, antes do 
treino, das 7h30 às 8h30, na 
sede Ninho da Águia, loca-
lizada na rua José Evange-
lista da Cruz, 51, Vila São 
Pedro. Para fazer a inscri-
ção do seu filho, é só levar 

xerox do RG, xerox do Com-
provante de Residência e 
uma foto 3x4.

Além dos treinos de fute-
bol, o Projeto Águia reali-
za diversas atividades que 
ajudam no desenvolvi-
mento integral da criança. 
Na sede Ninho da Águia, 
acontecem as oficinas de 
Informática, Fotografia e 
Artesanato. É possível con-
sultar as vagas pelo What-

sApp 19 974030829. Além 
dessas atividades, os vo-
luntários realizam duran-
te o ano a tradicional Fes-
ta Julina, para arrecadar 
fundos para a entidade, a 
festa da Páscoa, o Dia das 
Crianças, a Festa de Final 
de ano, e atividades como 
o AnimaHorto, que tem o 
objetivo de resgatar brinca-
deiras antigas como betis, 
burquinha, carrinho de ro-

Projeto Águia realiza treino gratuito a partir deste sábado

Crianças de 6 a 13 anos podem participar das atividades esportivas
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limã, etc, e o Café com Co-
nhecimento, que visa um 
encontro com algum pro-
fissional de determinada 
área, para fazer uma pa-
lestra e, após a conversa, é 
feita uma ação de entrete-
nimento para as crianças.

“Estamos ansiosos pa-
ra a volta às atividades do 
Projeto Águia. Ficamos um 
mês e meio sem as ações 
que meus filhos adoram. 
O Adryan, meu filho, treina 
no Projeto Águia há 6 anos 
e percebi o quanto melho-
rou a saúde dele, além de 
ter melhorado na escola, 
pois é uma exigência dos 
voluntários a criança estu-
dar e não faltar da escola. A 
pequena Gaby, minha fi-
lhinha, também está mui-
to animada pela volta das 
atividades do Águia”, dis-
se Alexsandra.

“Nossos pequenos es-
tão muito felizes, pela vol-
ta dos treinos. Eles nunca 
faltam e agora como esta-
vam de férias, eles ficavam 
a todo momento pergun-
tando quando ia voltar as 
atividades. Os voluntários 
realizam atividades mui-
to animadas para nossas 

crianças, com muito amor 
e carinho. São ações que 
fazem bem demais para a 
saúde e socialização dos 
meus netinhos. Agradeço 
muito os voluntários, que 
se dedicam cada sábado 
para transformar a vida de 
nossas crianças”, agrade-
ce a avó do Ítalo e do Yuri.

Os voluntários do Proje-
to Águia prepararam uma 
série de atividades para di-
vertir e ensinar as crianças 
durante este primeiro se-
mestre. “Cada sábado, te-
remos um treinamento es-
pecífico, com o objetivo de 
melhorar o condiciona-
mento físico, técnico e tá-
tico da criança, em situa-
ções de jogos. Além disso, 
vamos realizar atividades 
lúdicas e incentivar a lei-
tura e a melhoria na escola, 
como requisito para conti-
nuar nas atividades da ins-
tituição. O mais importante 
não é só ver a criança bem 
no futebol, mas bem na vi-
da, na escola e em casa. To-
da atividade que realiza-
mos, ensinamos que eles 
têm que melhorar na esco-
la”, explica o voluntário Re-
ginaldo Prado.



O MPE (Ministério Pú-
blico Estadual) abriu um 
inquérito para investigar 
o possível recebimento de 
“supersalários” por três 
servidores da Câmara Mu-
nicipal de Monte Mor. Os 
vencimentos brutos des-
ses servidores estão sen-
do questionados por ul-
trapassarem o salário do 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD), que, atualmente, é 
de R$ 12.720, considerado 
o teto salarial do municí-
pio. Os salários em ques-
tão estão na faixa de R$ 
21,7 mil, R$ 17,1 mil e R$ 
16,3 mil, conforme dados 
do Portal da Transparên-
cia do Legislativo.

A abertura do inquérito 
foi motivada por uma de-
núncia anônima, que apre-
sentou informações das 
folhas de pagamento dos 
anos de 2018 a 2022.

Diante das acusações, o 
Ministério Público solici-

tou à Câmara Municipal 
de Monte Mor informações 
específicas para embasar a 
investigação. O pedido in-
cluiu o valor do salário do 
prefeito nos anos de 2018 
a 2023, os cargos concur-
sados ocupados pelos ser-
vidores investigados e as 
respectivas remunerações.

Além disso, a promoto-
ra de Justiça de Monte Mor, 
Cristiane de Moraes Ribei-
ro Sampaio Carvalhaes de 
Camargo, requisitou à Câ-
mara o envio de compro-
vantes de salários e paga-
mentos de todos os servi-
dores do Legislativo.

O presidente da Ca-
sa, vereador Altran José 
(MDB), explicou que logo 
que assumiu a Presidên-
cia, foi informado pelo di-
retor geral “que vinham 
ocorrendo erros nos pa-
gamentos de salários a al-
guns servidores públicos, 
tendo em vista que os mes-

MP apura ‘supersalários’ de servidores da Câmara
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Dono de ferro-
velho é assasinado 
com dois tiros em 
HortolândiaCidades

Os projetos aprovados ele-
vando os subsídios da clas-
se política de Monte Mor têm 
amparo legal, segundo ex-
plicou o vereador Altran, au-
tor das propostas, que tam-
bém fala em “reposição de 
perdas inflacionárias”.

“O presente projeto de lei 
objetiva fixar o subsídio do 
prefeito, do vice-prefeito e 
secretários municipais, rea-
justando o valor de manei-
ra a repor parcialmente a 

perda inflacionária apura-
da desde o último reajuste, 
garantindo assim o poder 
de compra. O valor atual do 
subsídio do prefeito e vice-
-prefeito de Monte Mor en-
contra-se totalmente defa-
sado, sem qualquer altera-
ção desde janeiro de 2012. 
Sucede que o valor do sub-
sídio do prefeito municipal 
constitui o teto remunerató-
rio dos servidores públicos 
do município, sendo que 

a ausência de reajuste im-
pede que os servidores re-
cebam uma remuneração 
digna e compatível com a 
função exercida ao longo da 
carreira”, diz.

Sobre o aumento dos ve-
readores, a justificativa é 
que o valor atual do subsí-
dio dos vereadores de Mon-
te Mor também encontra-
-se defasado, “sem qual-
quer alteração desde janei-
ro de 2012”.

O vereador afirma que 
constata-se que o valor 
proposto “é razoável per-
to dos valores fixados pelos 
municípios da Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC) e da inflação dos úl-
timos anos”.

A proposta de 13° e férias 
remuneradas possui previ-
são legal, explica.

“Primeiramente impor-
tante consignar que os di-
reitos em referência são 

Projetos têm amparo legal, diz vereador autor
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Em sessão extraordinária, Câmara 
deu aval a reajuste salarial para 
prefeito, vice, secretários e vereadores 
e 13° salário para agentes políticos

Em sessão extraordiná-
ria realizada nesta sexta-
-feira (2), a Câmara Munici-
pal de Monte Mor aprovou, 
por 8 votos a 2, três projetos 
de lei que estabelecem no-
vos valores para os subsí-
dios do prefeito, vice-pre-
feito, secretários e verea-
dores do município, a par-
tir da legislatura 2025/2028. 
Os projetos foram propos-
tos pelo vereador e presi-
dente da Casa, Altran José 
Farias Lima (MDB).

O primeiro projeto de lei 
aprovado fixou os subsídios 
do prefeito, vice-prefeito e 
secretários municipais a 
partir de 1º de janeiro de 
2025. De acordo com o tex-
to, os novos valores são R$ 
22.400,00 para o prefeito e 
R$ 14.100,00 para o vice e 
secretários.

O projeto ainda estabele-
ce que os subsídios não po-
dem ser acumulados com 
gratificações, adicionais, 
abonos, prêmios ou verbas 
de representação. Além dis-
so, ressalta que os valores 
estarão sujeitos a descon-
tos de impostos e outros en-
cargos legais.

O segundo projeto de lei 
propôs a fixação dos subsí-
dios dos vereadores da Câ-
mara Municipal de Monte 
Mor a partir da 20ª legis-
latura. A partir de 1º de ja-
neiro de 2025, os vereado-
res receberão o valor de R$ 
9.180,00, sendo que o verea-
dor presidente receberá o 
subsídio de R$ 12.250,00. 
Assim como no caso do 
Executivo, os subsídios 
não podem ser acumula-
dos com outras remunera-
ções, e também estarão su-
jeitos a descontos legais.

O terceiro projeto de lei 
institui o direito ao décimo 
terceiro e às férias anuais 
remuneradas acrescidas de 
1/3 em espécie aos agentes 
políticos de Monte Mor.

De acordo com o texto, a 
partir da legislatura subse-
quente, prefeito, vice-prefei-
to, secretários e vereadores 
terão direito ao décimo ter-
ceiro, correspondente a 1/12 
(um doze avos) do valor do 
subsídio, por mês de efetivo 
exercício, do ano correspon-
dente. O pagamento ocor-
rerá na mesma data previs-
ta para os servidores, sendo 
considerado mês integral a 
fração igual ou superior a 15 
dias de trabalho.

Além disso, a cada 12 me-
ses de efetivo exercício, os 
agentes políticos terão di-
reito a férias de 30 dias, com 
acréscimo de um terço em 
espécie. As férias podem ser 
gozadas em mais de um pe-
ríodo, mas nunca inferior a 
10 dias por vez. O gozo das 
férias dos vereadores deve 
coincidir com o recesso par-
lamentar estabelecido pela 
Lei Orgânica do Município.

O projeto prevê a suspen-
são ou interrupção das fé-

rias em razão do interesse 
público, por convocação de 
sessão extraordinária, sen-
do retomada a contagem no 
primeiro dia corrido após 
o encerramento do perío-
do da sessão legislativa ex-
traordinária. O terço de fé-
rias será pago no início do 
gozo das férias pelo agen-
te político, sendo vedado o 
recebimento em pecúnia.

Votaram contra os proje-
tos os vereadores Professor 
Adriel e Wal da Farmácia.

GAnHOS AtuAiS
Atualmente, o subsídio 

dos vereadores é de cerca 
de R$ 6 mil e o salário do 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD) é de R$ 12.720. A pro-
posta aprovada nesta sexta, 
porém, tem reajuste menor 
em relação ao projeto apre-
sentado ano passado, que 
acabou arquivado.

A proposta aumentava 
em 83% o subsídio dos par-
lamentares a partir da pró-
xima legislatura, chegan-

do a R$ 11.096,30 mensais.
Na outra propositura 

arquivada, o projeto au-
mentava o salário do che-
fe do Executivo para R$ 
23.532; do vice-prefeito, 
para R$ 18.300; e dos se-
cretários municipais, de 
R$ 14.100, como passará 
a partir de agora. O pro-
jeto aumentava em 85% o 
salário do prefeito; eleva-
va em 146% os ganhos do 
vice; e 25,8% os vencimen-
tos do secretariado.

Novos salários aprovados em sessão extraordinária passarão a vigorar a partir de janeiro de 2025

Vereadores de Monte Mor aprovam por 
8 votos aumento de salário de políticos 
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os especificados nos inci-
sos VIII e XVII do art. 7º 
da Constituição Federal, 
ou seja, direito ao décimo 
terceiro subsídio e gozo de 
férias com acréscimo de 
um terço constitucional. 
Na sequência, esclarece-
mos que tais direitos estão 
sendo propostos porque a 
Suprema Corte, decidiu 
no Recurso Extraordiná-
rio (RE) nº650.898, com re-
percussão geral, a possibi-
lidade do pagamento de fé-
rias com um terço consti-
tucional e 13º subsídio aos 

agentes políticos, condi-
cionando apenas a neces-
sidade de previsão em lei 
Municipal”, argumenta o 
autor no projeto.

“De igual forma entende 
o TCESP, contudo, visando 
consolidar o entendimen-
to acerca do pagamento de 
tais direitos, expediu o Co-
municado SDG nº30/2017, 
ressaltando o dever de ob-
servar o princípio da ante-
rioridade previsto no arti-
go 29, VI, da Constituição 
Federal”, completa. 

| Paulo Medina

EDUARDO CONSENTINO, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário RODOBENS ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIOS LTDA, CNPJ sob nº 
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complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar:   
Primeiro Leilão: dia 14 de fevereiro de 2024 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia 16 de fevereiro de 2024 às 11:00 horas. Local 
do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site:
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel: APARTAMENTO nº 21, localizado no 1º andar, bloco 08 do RESIDENCIAL PARQUE DAS FLORES 
H. LUCCARELLI, situado na Rodovia SP, 101, no loteamento denominado Rua Jair da Silva Guimarães nº 100, no Município 
de Hortolândia, nesta Comarca de Sumaré/SP, com a área privativa de 48,325 m² e área comum de 14,099 m², com a área 
real total de 62,424 m², correspondendo-lhe uma fração ideal de 1,0471% ou 1/96 no terreno, com direito a utilização de 
uma vaga de garagem em lugar indeterminado. Matrícula nº 84.777 Registro de Imóveis de Sumaré/SP. Valor de Venda do 
Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 129.066,67. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 98.954,56. Caso não 
haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 16 de 
fevereiro de 2024, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior 
ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições 
condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site
www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e 
quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. Imóvel ocupado. 
Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à 
vista (no prazo de 06 horas) e em favor do Credor Fiduciário, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito 
pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, 
como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da 
arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, 
certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em 
até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra 
inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer 
irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, 
averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso 
necessite de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, 
artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por 
preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital.
A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior 
proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade 
no tocante à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de 
quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com 
referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 14/02/2024 às 11h 2º Leilão: dia 16/02/2024 às 11h

mos recebiam remunera-
ções acima do teto cons-
titucional, quando soma-
dos acréscimos como ho-
ras-extras, gratificações, 
entre outros”.

“Imediatamente, solici-
tei que o diretor jurídico 

analisasse a situação e opi-
nasse a respeito do assun-
to. Com o posicionamento 
jurídico confirmando a si-
tuação, determinei a ade-
quação de tais pagamentos 
ao limite constitucional”, 
disse.                            | Paulo Medina



ReinauguRação

sábado,
03 dE fEvErEiro dE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

Prefeito Zezé Gomes participou 
da solenidade de reinauguração do 
supermercado nesta sexta-feira (2) 
e destacou a geração de mais 20 
postos de trabalho no município

O grupo São Vicente rei-
naugurou nesta sexta-feira 
(2) a sua unidade de Horto-
lândia. Localizada na rua 
Orestes Denadai, 5, no Jar-
dim das Paineiras, o espaço 
recebeu investimentos na 
ordem de R$ 7,4 milhões, 
garantindo um novo super-
mercado totalmente refor-
mado para oferecer mais 
conforto, praticidade e fa-
cilidade aos clientes hor-
tolandenses.

Presente na reinaugu-
ração, o prefeito Zezé Go-
mes destacou o trabalho 
desenvolvido pelo Grupo 
São Vicente na revitaliza-
ção do supermercado de 
Hortolândia e destacou a 
geração de novos empre-
gos e as tratativas para que 
o município receba mais 
uma unidade da rede. “So-
mente nessa revitalização 
foram injetados R$ 7,4 mi-
lhões em nossa economia. 
Um valor importante, que 
além de dar uma repagi-
nada em todas as depen-
dências do supermercado, 
garantiu a geração de mais 
20 novos postos de traba-
lho. Isso significa geração 
de emprego e renda para a 
nossa gente, que sem dúvi-
da será potencializado com 

a construção da segunda 
unidade aqui em Hortolân-
dia”, destacou Zezé Gomes.

O prefeito estava acom-
panhado da primeira-da-
ma e presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Maria dos Anjos. Duran-
te a inauguração, o Grupo 
São Vicente realizou a doa-
ção de um cheque no valor 
de R$ 10 mil para o Fundo 
Social hortolandense. “Es-
sa doação demonstra a res-
ponsabilidade social que o 
Grupo São Vicente tem com 
a comunidade da qual ele 
está inserido. Esse recurso 
é muito importante para o 
aprimoramento dos nos-
sos trabalhos junto as fa-
mílias que mais precisam. 
Por meio do Fundo Social 
realizamos doação de ali-
mentos, roupas, agasalhos, 
promovemos cursos profis-
sionalizantes, entre outras 
ações importantes de valo-
rização do ser humano e de 
cuidado com as pessoas”, 
afirmou Maria dos Anjos.

Com área de vendas de 
2.290 metros quadrados, 
a loja passou por diversas 
mudanças, como instala-
ção de seis self-checkouts 
para maior agilidade nas 
compras menores, moder-
nização do setor de frente 
de caixa, instalação de ar-
-condicionado com maior 

eficiência energética do 
mercado e nova ilumina-
ção em led, troca da comu-
nicação visual nos setores 
trazendo mais modernida-
de e revitalização do pré-
dio com nova pintura com 
o padrão das cores da mar-
ca. Além disso, dois novos 
acessos para pedestres fo-
ram criados e o estaciona-
mento foi ampliado, con-
tando agora com 211 vagas.

“A loja segue alinhada 
com os objetivos de desen-
volvimento sustentável da 
rede São Vicente. Traba-
lhando com energia 100% 

renovável, ela deixa de emi-
tir 126 toneladas de CO2 por 
ano, o equivalente ao plan-
tio de 880 árvores, minimi-
zando impactos ambien-
tais”, afirmou o diretor pre-
sidente do Grupo São Vicen-
te, Marcos Cavicchiolli.

As mudanças, segundo 
Cavicchiolli, não param por 
aí. A unidade hortolanden-
se apresenta um novo la-
yout e disposição de pro-
dutos para oferecer uma 
jornada de compra mais 
fluída. “Setores de Pada-
ria e Frios foram totalmen-
te repaginados com novo 

modelo e balcões para um 
melhor atendimento, ade-
ga completa, bebidas espe-
ciais, açougue em parceria 
com a Friboi e espaço com 
alimentos saudáveis com 
mix diversificado”, contou 
o diretor presidente.

A unidade de Hortolân-
dia terá como novidade o 
espaço “oriental SV”, es-
pecializado na culinária 
oriental, que traz sushis, 
sashimis, temakis, entre 
outras delícias fresquinhas, 
feitas exclusivamente pe-
lo sushiman da rede. “Pa-
ra quem busca praticida-

de no dia a dia, a Rotisserie 
oferece uma grande varie-
dade de pratos prontos. Tu-
do isso com a qualidade do 
São Vicente”, destacou Ca-
vicchiolli.

“Hortolândia é uma ci-
dade em constante desen-
volvimento e com a refor-
ma a nossa loja passa ofere-
cer um melhor ambiente de 
compras para nossos clien-
tes. Agora eles encontrarão 
um espaço mais aconche-
gante e moderno, com mui-
to mais conforto, praticida-
de e facilidade”, finalizou o 
diretor presidente.

Reinauguração contou com a presença do prefeito Zezé Gomes e do diretor da rede, Marcos Cavicchiolli

São Vicente investe R$ 7,4 milhões e 
moderniza unidade de Hortolândia

divulgação

O Fundo Social de Horto-
lândia, vinculado à Secre-
taria de Governo, em par-
ceria com o SENAI (Servi-
ço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial), iniciou as 
inscrições para o Curso de 
Aperfeiçoamento Profissio-
nal Ferramentas da Quali-

dade. De acordo com o ór-
gão, são 20 vagas disponíveis 
para alunos de, no mínimo, 
16 anos de idade, com o en-
sino fundamental concluído.

As inscrições gratuitas 
podem ser realizadas pe-
la internet ou presencial-
mente na sede do Fundo 
Social, localizada na rua Jo-
sé Athanázio Bueno, 260, 
Jd. Santana. Dúvidas po-

dem ser esclarecidas pelo 
WhatsApp (19) 999798763.

São 36 horas de capaci-
tação com aulas que acon-
tecerão todas às sextas-fei-
ras, das 13h30 às 17h, a par-
tir do dia 9 de fevereiro até 
o dia 26 de abril, na Igreja 
de Jesus Cristo dos Santos 
dos Últimos Dias, localiza-
da na avenida Santana, 260, 
no Jardim Amanda.

Documentos necessáRios
paRa inscRição

4 RG, CPF, histórico Es-
colar de Conclusão do En-
sino Fundamental e Com-
provante de Endereço

4 Se for menor de 18 
anos, será necessária a pre-
sença do responsável, com 
os documentos: RG e CPF

Fundo Social de Hortolândia e SENAI abrem 20 vagas

as inscrições são gratuitas e podem ser realizadas pela
internet ou presencialmente na sede do Fundo social

cuRso De capacitação

divulgação
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Golpe ou liberdade de escolha? 
a controvérsia dos preços em 

maquiagens para noivas
Uma polêmica entre uma maquiadora 

e uma noiva ganhou destaque nas redes 
sociais na última quinta-feira (25). O ca-
so veio à tona quando a cliente comparti-
lhou um vídeo alegando ter sido chama-
da de golpista pela profissional, após soli-
citar uma maquiagem “social” em vez do 
serviço especializado para noivas.

Em um vídeo, a noiva compartilhou sua 
experiência, no caso ela expressou o dese-
jo de uma maquiagem mais simples para 

o casamento como uma forma de econo-
mizar, destacando a diferença significati-
va nos custos entre o serviço destinado a 
noivas e uma maquiagem convencional.

Conforme relatado pela noiva, ao per-
ceber que a maquiagem era destinada 
a um casamento, a maquiadora enviou 
uma mensagem acusando a noiva de rea-
lizar um golpe.

A polêmica dividiu internautas, geran-
do um debate sobre: “É certo ou errado 

cobrar a mais por um serviço apenas pela 
pessoa ser noiva?”

aFinaL, o pRoFissionaL poDe coBRaR 
mais caRo nessas situaçÕes?
Do ponto de vista jurídico, a respos-

ta é não.
Associar a venda de um produto ou ser-

viço a uma ocasião comemorativa consti-
tui uma prática abusiva, conforme previs-
to no artigo 39, inciso IX do Código de De-
fesa do Consumidor.

É necessário disponibilizar todos os ser-
viços, sendo a escolha do cliente baseada 
em seu orçamento e preferências.

“Você não pode chegar em uma livraria 
e o vendedor dizer que só vai vender um 
determinado gênero específico de livros”

Sendo assim, o prestador de serviços 
não deve impor ao cliente a escolha de um 
serviço indesejado, como ocorre nos paco-
tes para noivas.

a mentiRa Da noiVa conFiguRa um goLpe?
Embora a consumidora sentiu-se obri-

gada a agir dessa forma devido à prática 
anterior de alguns salões que insistiam na 
venda exclusiva do pacote de noiva, com 
preços mais elevados, é crucial destacar 
que adotar tal postura não é aconselhável. 

Vale ressaltar que os princípios nortea-
dores do Direito do Consumidor, como 

lealdade e boa-fé, recomendam condutas 
mais transparentes e éticas nas relações 
de consumo.

maQuiaDoRas poDem coBRaR mais 
caRo peLo seRViço especÍFico?
Cobrar um valor mais elevado por servi-

ços destinados a noivas não configura um 
ato ilegal, desde que a proposta esteja cla-
ramente detalhada no contrato. 

É um direito da consumidora optar pe-
lo serviço desejado, independentemente 
da ocasião, contanto que o contrato espe-
cifique de forma precisa os termos do ser-
viço a ser prestado. 

Dessa maneira, a transparência na ofer-
ta e na aceitação dos termos contratuais é 
essencial para garantir uma relação jus-
ta e equitativa entre prestador de serviço 
e consumidora.

Contudo, essa prática é comum em vá-
rios tipos de serviços, e é essencial que o 
consumidor esteja atento. 

Caso se sinta prejudicado, o consumi-
dor tem o direito e a responsabilidade de 
buscar auxílio junto ao órgão de defesa do 
consumidor, podendo resultar em multa 
para o estabelecimento.

Fique atualizado sobre as principais no-
tícias relacionadas ao Código do Consumi-
dor, acompanhando nossa coluna “Justi-
ça em Foco” todo sábado. Até a próxima! 

Graduado em direito pela Faculdade anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório andressa Martins advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: Rua ipiranga, 234, centro, sumaré / sp
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson soares

Justiça em Foco
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Partido formalizou apoio para pré-candidatura do líder de governo, Willian Souza (PT), na corrida pelo Executivo

O União Brasil formali-
zou seu apoio para o líder 
de governo, vereador Wil-
lian Souza (PT), na corrida 
pela Prefeitura de Suma-
ré. A oficialização ocorreu 
nesta sexta-feira (02) após 
encontro realizado em São 
Paulo, com a presença da 
família Leite e dos verea-
dores Lucas Agostinho e 
Digão, que representam o 
partido na cidade.

Willian atualmente é lí-
der de governo do prefeito 
Luiz Dalben, vereador pelo 
segundo mandato conse-
cutivo – em 2020 foi o mais 
votado – e duas vezes pre-
sidente da Câmara Muni-
cipal. Em novembro, o PT 
aprovou a sua pré-candi-
datura para prefeito de Su-
maré. A oficialização do 
apoio do União Brasil con-
solida a parceria dos parti-
dos na cidade.

Para o vereador Lucas 
Agostinho “o União Bra-
sil, que é um dos maiores 
partidos do país, tem mui-
to para contribuir em um 
projeto futuro para a cida-
de”. Ele ainda destaca que 
“a maior bandeira política 
é Sumaré, é o bem-estar da 
população, sem olhar pa-
ra a direita ou esquerda e o 
Willian já demonstrou essa 
capacidade como presiden-
te da Câmara nas duas ve-
zes que foi e agora, como lí-
der de governo do prefeito 
Luiz Dalben”.

O vereador Digão, outro 
representante do União 
Brasil em Sumaré, acres-
centou que “o vereador Wil-
lian tem capacidade de li-
derar um projeto que una 
diferentes ideias, unido 
forças e pensamentos pe-
lo bem da cidade, por is-
so que, consolidamos esse 
apoio e o respaldo da famí-
lia Leite, que reforça os en-
tusiasmos que temos em le-

var o projeto adiante sob a 
liderança do Willian”.

“Para nós é uma honra 
ter a confirmação do apoio 
do União Brasil para a nos-
sa pré-candidatura. A ofi-
cialização consolida a se-
riedade com que tratamos 
o futuro da cidade”, pon-
tuou o vereador Willian, 
que também destacou que 
a “união, com pessoas de 
diferentes partidos políti-
cos, tem muito para con-
tribuir com o desenvolvi-
mento de Sumaré. Agrade-
ço a família Leite, ao parti-
do União Brasil e aos meus 
amigos, vereadores Lucas e 
Digão pela confiança depo-
sitada em nosso projeto”.

A família Leite é uma das 
mais atuantes na política do 
Estado de São Paulo, sendo 
formada pelo presidente da 
Câmara Municipal de São 
Paulo, vereador Milton Lei-
te, deputado estadual Mil-
ton Leite Filho e o deputa-
do federal Alexandre Leite.

União Brasil oficializa apoio a Willian 
na disputa pela Prefeitura de Sumaré

O MDB de Monte Mor rea-
lizou sua primeira reunião 
do ano na noite desta quinta-
-feira (1), marcando o início 
de um período de busca por 
renovação e fortalecimento 
do partido no município. O 

encontro, que contou com 
a participação de cerca de 
50 pessoas, entre filiados e 
simpatizantes, foi palco pa-
ra a apresentação do novo 
diretório e para o anúncio 
de uma série de mudanças 
e planos para o futuro políti-
co da cidade visando as elei-
ções deste ano. 

O presidente municipal 
do MDB e presidente da Câ-
mara de Monte Mor, verea-
dor Altran, destacou o com-
promisso com a renovação 
partidária. Ele ressaltou a 
importância do respaldo do 
presidente nacional, Baleia 
Rossi, para as reformula-
ções em curso. “Estamos 

promovendo uma reno-
vação no MDB em Monte 
Mor, reformulando o par-
tido com o apoio do nosso 
presidente nacional Baleia 
Rossi. Vamos impulsionar o 
MDB na cidade, contando 
com a chegada de nomes 
importantes e comprometi-
dos com o desenvolvimen-

MDB anuncia renovação e quer 
protagonismo em Monte Mor

PlEito municiPal
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Oficialização ocorreu nesta sexta-feira (02), 
em são Paulo, com a presença da família Leite 
e dos vereadores Lucas agostinho e digão
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Começa na segunda-fei-
ra (5), entre 6h e 9h, o servi-
ço de nebulização veicular 
contra os mosquitos adul-
tos da dengue, promovi-
do pela Prefeitura de Nova 
Odessa, através do Setor de 
Zoonoses da Secretaria de 
Saúde, em função do esta-
do de alerta para risco de 
epidemia da doença. Em ja-
neiro, foram registrados 18 
casos positivos da doença. 
A decisão foi tomada em re-
união nesta semana com o 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD).

 O “fumacê” vai aconte-
cer no entorno das quadras 
onde moram pacientes que 
deram positivo para dengue 
nas últimas semanas na ci-
dade. Em caso de chuvas na 
segunda-feira de manhã, o 
trabalho será reagendado 
para o dia seguinte, desde 
que não chova.

“Este é um trabalho que 
tem de ser feito nas primei-
ras horas do dia, quando é 
mais fresco, para garantir 
a eficácia da distribuição 
do produto e o resultado da 
pulverização”, explicou a 
veterinária Paula Faciulli, 
responsável pela Zoonoses 

Municipal. O trabalho co-
tidiano também continua 
diariamente na cidade.

Serão nebulizadas 22 
quadras, distribuídas em 
13 ruas, de três bairros da 
região oeste da cidade, to-
talizando 533 imóveis – a 
grande maioria residen-
ciais, onde historicamen-
te se encontram cerca de 
80% ou mais dos objetos 
que servem como criadou-
ros das larvas do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
dos vírus da dengue, zika e 
chikungunya.

O trabalho segue as nor-
mas da Sucen (Superinten-
dência de Controle de En-

demias) do Estado de São 
Paulo, e é indicado quando 
determinada região de uma 
cidade apresenta mais de 
um caso positivo nas pro-
ximidades.

A nebulização veicular 
é feita sempre após o tra-
balho de controle de cria-
douros (ou “busca ativa” 
de casos) realizado na mes-
ma região pelos agentes de 
Controle de Endemias da 
Saúde Municipal. Nos dois 
casos, são “visitados” os 
imóveis localizados entre 
seis a nove quadras cujo 
“centro” é a residência do 
paciente que deu positivo 
para dengue.

Nova Odessa inicia nebulização 
contra Aedes na segunda-feira

Nebulização será realizada em 
22 quadras, totalizando 533 imóveis

FumacÊ PREVEntiVo

dIVULgAçãO

to local”, afirmou Altran.
O vice-prefeito Tuim, que 

se filiou ao MDB, assume a 
posição de tesoureiro, en-
quanto o vereador Paranhos 
é membro da Executiva mu-
nicipal. Essa formação, de 
acordo com Altran, visa con-
solidar uma equipe coesa e 
preparada para os desafios 
políticos que se aproximam.

Tuim compartilhou de-
talhes sobre as perspecti-
vas do MDB em Monte Mor. 
“Ficou definido que o MDB 
está passando por um pro-
cesso de reestruturação e 
conta com o apoio do Di-

retório Estadual e Federal. 
Agora, temos a responsabi-
lidade de decidir entre lan-
çar uma candidatura pró-
pria para a Prefeitura ou 
estabelecer uma coligação 
com outros candidatos a 
prefeito”, revelou.

“Minha ida para o MDB 
foi motivada pela intenção 
de compor um grupo que 
sempre foi forte. Após con-
versas com a liderança es-
tadual, surgiu a oportuni-
dade de fazer parte des-
se grupo, visando talvez, 
uma candidatura no pró-
ximo pleito”, afirmou.



A vítima chegou ao trabalho pela 
manhã, ouviu barulho de pedra e 
ao verificar a origem foi surpreendida 
com pelo menos sete disparos; dois 
deles acertaram peito e abdômen

Um homem de 42 anos 
foi morto com dois tiros 
na manhã desta sexta-fei-
ra (2), na rua Marginal, no 
Jardim do Sumarezinho, 
em Hortolândia. A vítima, 
identificada como Sérgio 
da Silva Marcelino, que é 
proprietária de um ferro-
-velho, foi atingida por dois 
disparos de arma de fogo. 
Ao todo, foram sete tiros 
deflagrados.

O Samu (Ser viço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência) foi acionado, onde 
o médico atestou que a ví-
tima já estava em parada 
cardiorrespiratória há cer-
ca de 25 minutos antes de 
sua chegada, constatando 
o óbito no local.

A esposa da vítima con-
tou aos policiais que ao 
chegarem no local de tra-

balho pela manhã, abri-
ram o comércio e a vítima 
ouviu um barulho de pe-
dra que foi jogada na ca-
çamba de lata que fica nos 
fundos do estabelecimen-
to. Ao verificar de onde ti-
nha vindo o barulho, o ho-

mem foi alvejado com pe-
lo menos sete disparos de 
arma de fogo. O autor dos 
disparos estaria escondi-
do atrás de uma “bag de 
recicláveis”, aos fundos do 
comércio, onde há um lo-
cal de mata. A informação 
é que não houve nenhuma 
briga ou discussão, sendo 
a vítima pega de surpresa 
pelo autor.

A esposa da vítima infor-
mou ainda que conseguiu 
ver que o indivíduo esta-
va com um boné de cor es-
cura e que após efetuar os 
disparos, tomou um rumo 
desconhecido pela mata.

A Polícia Civil apurou 
que o comércio possui câ-

mera de segurança ape-
nas na entrada, onde não 
foi possível captar os fatos. 
Porém, pelos áudios, foram 
pelo menos sete disparos 
constatados.

A Polícia Científica rea-
lizou a perícia técnica e in-
formou que dois disparos 

atingiram a vítima, sendo 
um no peito e outro no ab-
dômen. A polícia vai aguar-
dar o laudo do IML (Institu-
to Médico Legal) para pos-
terior constatação da causa 
da morte. Os peritos reco-
lheram um projétil aparen-
tando ser de uma arma ca-

libre 38. Em seguida, o cor-
po foi removido ao IML de 
Americana.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde a Polí-
cia Civil investiga o caso 
e está em busca do autor 
do crime.

Crime aconteceu em comércio de sucatas em Hortolândia; vítima foi pega de surpresa

Dono de ferro-velho é assassinado 
com dois tiros no Jd. Sumarezinho

divulgação

Um cachorro foi resga-
tado pelo Corpo de Bom-
beiros de Hortolândia em 
um incêndio residencial 
ocorrido nesta quinta-fei-
ra (1º), na rua Alberto Mu-
niz da Silva, no bairro Jar-
dim Sumarezinho. A casa 
foi totalmente tomada pe-
la fumaça no momento das 

chamas, o que fez com que 
o cão ficasse inconscien-
te. O animal foi reanima-
do pela equipe.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado pela família 
que mora no local. Todos 
os moradores saíram da re-
sidência em segurança e a 
equipe responsável locali-
zou o cão embaixo da ca-
ma de um dos quartos. Lo-
go que foi reanimado, o ca-

chorro foi entregue aos do-
nos para que eles o levas-
sem ao médico veterinário.

As chamas começaram 
em um quarto, que ficou 
destruído. O restante da ca-
sa foi atingido pelas cha-
mas. A Defesa Civil foi acio-
nada e a casa não precisou 
ser interditada.

A causa do incêndio 
ainda está sendo apurada. 
Ninguém ficou ferido.

Bombeiros resgatam cão de 
incêndio em Hortolândia

Cachorro foi encontrado embaixo da cama de quarto incendiado e estava desacordado

Jardim Sumarezinho

divulgação

Pm prende homem por estelionato e falsificação
Um homem, de 31 anos, foi preso em flagrante nesta quinta-feira (1), 
ao falsificar uma carteira de motorista e utilizar o carro para come-
ter crimes. A abordagem aconteceu no Jardim Paula, em Santana de 
Parnaíba. Policiais militares em patrulha receberam uma informa-
ção, via Central de Operações da Polícia Militar (COPOM), sobre um 
veículo envolvido em alguns crimes que circulava na região. O veícu-
lo foi localizado no bairro Jardim Paula com dois ocupantes.
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Um policial militar foi 
vítima de uma tentativa 
de latrocínio nesta quin-
ta-feira (1º), no Jardim 
Santa Luzia, em Horto-
lândia. Um ladrão acabou 
baleado na troca de tiros. 
O policial militar não fi-
cou ferido.

Segundo relato do po-
licial, ele estava chegan-
do do serviço na sua resi-
dência e quando foi entrar 
com o veículo na garagem, 
foi surpreendido por dois 
indivíduos armados, que 
anunciaram o assalto. O 
policial, usando dos meios 
moderados, tentou impe-
dir a agressão que sofria.

Os indivíduos percebe-
ram que a vítima era po-
licial e dispararam tiros 

na direção dele. A vítima 
sacou sua arma e impe-
diu a ação dos bandidos, 
chegando a atingir um dos 
assaltantes. A dupla fugiu 
em seguida.

Populares que estavam 
pelo local e que não qui-
seram se identificar, afir-
maram que ambos fugi-
ram em um veículo que 
aparenta ser um Sande-
ro escuro. O policial in-
formou as característi-
cas dos indivíduos, dizen-
do que ambos eram ma-
gros e de estatura media-
na. A polícia conseguiu 
vídeos de câmeras de se-
gurança que mostram os 
indivíduos fugindo após 
o crime. Um dos indiví-
duos que foi baleado deu 
entrada na UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
Padre Anchieta, em Cam-

pinas. No Pronto-Socor-
ro, em contato com o in-
divíduo baleado, ele con-
fessou informalmente aos 
militares que era um dos 
autores do crime, mas não 
quis fornecer mais infor-
mações. O assaltante foi 
transferido ao Hospital 
Mario Gatti sob escolta 
e realizou procedimento 
cirúrgico. O vigilante da 
UPA Padre Anchieta rela-
tou aos policiais que o in-
divíduo chegou ao local 
em um Sandero escuro 
com outras duas pessoas, 
que o deixaram no local 
e saíram imediatamente.

O PM não foi atingido 
pelos disparos, apenas seu 
veículo, que passará por 
perícia. O ladrão aguarda 
alta médica para ser enca-
minhado à Cadeia Pública 
de Sumaré.

PM frustra assalto e atira 
em ladrão em Hortolândia

duPla armada
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Três homens foram deti-
dos por furto de fios elétri-
cos em um estabelecimen-
to comercial na madruga-
da desta sexta-feira (2), na 
rua Anchieta, no Centro de 
Nova Odessa.

Policiais militares rece-
beram informações sobre 
um furto em andamento. 
Os agentes foram informa-
dos por vizinhos que ha-
via um veículo Gol bran-
co, com três indivíduos. Os 
vizinhos visualizaram um 
deles adentrando ao local 
e o veículo saindo. 

No momento em que os 
policiais militares chega-
ram pelo local, visualiza-
ram o veículo e foi realiza-
da a abordagem ao indiví-
duo que estava na condu-

ção. Demais viaturas da 
PM e da Guarda Munici-
pal chegaram para apoiar 
a ocorrência. Os policiais 
visualizaram alguns pe-
daços de fio pela calça-
da e quando olharam pe-
lo muro avistaram os in-
divíduos correndo dentro 
da empresa.

As equipes entraram no 
local e abordaram os ou-
tros dois indivíduos que 
estavam escondidos em 
meio ao estoque e algu-
mas sucatas. Com eles fo-
ram localizados vários pe-
daços de cobre e alicates.

PriSÃo
Os três homens foram 

conduzidos até a Delega-
cia de Nova Odessa, onde o 
delegado de plantão tomou 
ciência dos fatos e determi-
nou a prisão dos suspeitos.

Trio é preso ao furtar fios 
elétricos em Nova Odessa

Fios elétricos foram 
apreendidos em ação da PM

divulgação

ComérCio no Centro

Cézar oliveira  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

o autor 
dos disparos 

conseguiu fugir 
em direção a uma 

área de mata 
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Aescolinha de atletis-
mo de Sumaré ini-
ciou o ano de 2024 

com ótimas notícias. Duas 
atletas foram aprovadas no 
teste para iniciarem seus 
treinos na equipe profissio-
nal de atletismo ORCAMPI/
Campinas.

A partir da próxima se-
mana as atletas Débora Bel-
le Aldophe (Haitiana), 15 
anos; e Samara Moreira de 
Souza, 14 anos, ambas in-
tegrantes do projeto IBQ – 
Instituto Bem Querer, uni-
dade Vila Valle, com parce-
ria da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, da Pre-
feitura de Sumaré, passam a 
treinar e tentar realizar seus 
sonhos de se tornarem atle-
tas profissionais. Ambas são 
estudantes da EE Antônio 
do Vale Sobrinho.

Segundo o treinador e 
professor responsável pela 
escolinha de atletismo de 
Sumaré, Vanderlei Macca-
ri, ambas têm talento e po-
tencial para se tornarem 
atletas de alta performan-
ce. O professor esclarece 
que em menos de 2 anos 
de iniciação na escolinha, 
ambas demonstraram ap-
tidão para as provas de 
corridas de velocidade e 
salto em distância, sendo 
campeãs em competições 
regionais e escolares. 

O professor diz estar 
muito feliz com a aprova-
ção de suas atletas, numa 
equipe profissional de atle-
tismo, que está entre as me-
lhores do país. 

“Nossa escolinha é man-
tida pela Prefeitura de Su-
maré, e faz um trabalho 
mais social/recreativo, e 
com o objetivo principal 
de formar bons cidadãos, 
através do esporte. Na Or-

Atletas da escolinha de 
atletismo de Sumaré 

são aprovadas na 
ORCAMPI/Campinas

Copa Cidinho 2024
1ª Copa dos Campeões 

fotos: divulgação

SÁBADO, 03 DE fEvErEIrO DE 2024

Sumaré possui um re-
presentante na Copa dos 
Campeões 2024. A vaga 
foi conquistada pelo Sa-
lerno Futebol Clube, após 
ser campeão da edição de 
2021 e da Copa Probel no 
mesmo ano, em final no 
Estádio Moisés Lucarelli. 
Essa edição contará com 
8 equipes (2 grupos de 4 
com jogos de ida), sen-
do sede Campinas, Hor-
tolândia e Sumaré, com 

início no dia 18 de feverei-
ro. As equipes são: Impe-
rador, Bartiras (campeão 
em 2023), Só Maloka, Ve-
rona, Só Mulekes, Arse-
nal e Salerno, todos par-
ticipantes, campeões dos 
anos anteriores. 

Premiação
Troféus e medalhas, alu-

sivos a competição, admi-
nistração Liredep (Liga Re-
gional Desportiva Paulista.

campi elas serão federa-
das, confederadas, ran-
queadas e dependendo dos 
seus resultados poderão 
ser convocadas para uma 
seleção paulista ou brasi-
leira, além de ganharem 
uma bolsa atleta”, disse.

Segundo o professor, ele 
já encaminhou diversos 
atletas para a Orcampi, e 
todos foram aprovados. Al-
guns obtiveram excelentes 
resultados a nível brasilei-
ro e sul americano.

“É com muito orgulho e 
ciência, que nossa escoli-
nha de atletismo de Suma-

ré exporta atletas com po-
tencial esportivo para ten-
tarem seguir uma carreira 
de atleta profissional. Além 
da Débora e Samara temos 
o atleta Arthur Araújo de 
Souza, que treina desde 
2022, na Orcampi”.

Maccari termina dizendo 
que o papel dele e da Prefei-
tura foram cumpridos, ago-
ra são com os atletas que te-
rão que ter muita garra, fo-
co, disciplina e resiliência 
para se tornarem atletas de 
alto rendimento. “Quem sa-
be, futuramente, possamos 
ver esses atletas represen-

tando o Brasil, em compe-
tições nacionais e interna-
cionais. Agradeço o apoio 
da Prefeitura Municipal, 
na manutenção da escoli-
nha que é fundamental pa-
ra descobrir novos talentos; 
a dedicação dos atletas nos 
treinamentos, e o apoio dos 
pais que sempre devem in-
centivar e participar da vida 
esportiva do seu filho, cor-
rendo atrás do seu sonho e 
também ao vereador Valdir 
de Oliveira, que nos forne-
ceu o transporte. Esse é o 
segredo do sucesso”, finali-
za o professor Maccari.



Apersonalidade de 
hoje é uma pes-
soa bondosa e 

que possui vasto circu-
lo de amizade no muni-
cípio. Nascido em Mon-
te Mor em 3 de janeiro 
de 1887, e residindo em 
Sumaré há 69 anos, aqui 
constituiu sua prole. Fi-
lho de pai alemão, e de 
mãe descendente de ale-
mã, aprendeu os ensina-
mentos do velho mundo 
através de João e D. Ana 
desde garoto, mostrando 
queda para a carpintaria 
e ferraria por onde tra-
balhou por longos anos 
e pela música. 

Naquele tempo era 
“pau pra toda obra”, on-
de de sua forja e suas fer-
ramentas simples saiam 
os arados, implementos 
agrícolas, etc., e a todos 
atendia com o seu sorriso, 
que os anos branquearam 
os cabelos, o tempo pas-
sou, mas permanecendo 
aquele sorriso. 

Cursou o primário nos 
primeiros anos na Esco-
la Agrícola de Monte Mor, 
concluindo então em Re-
bouças com o saudoso 
professor Francisco Ri-
beiro. Trabalhou tempos 
na Fazenda Santa Sofia 
em Santa Adélia, para o 
Sr. Luiz Santos Dumont 
(irmão do “Pai da Avia-
ção”). Casou-se em 26 
de setembro de 1908, em 
Campinas na Igreja Nos-
sa Senhora da Boa Mor-
te, tendo conhecido Joa-
na em um dos animados 
bailes que se realizava 
em Rebouças. Desta fe-
liz união nasceram os se-
guintes filhos: Rasmínio, 
Ana, Eliza, Dirce, Luiz, 
Maria das Dores, Geral-
do e Terezinha. 

Participante com des-
taque da “Banda de Re-
bouças” com seu “fa-

João Rohwedder e esposa

V Falecimentos V

De 24 a 31 De Janeiro De 2024

Dia 24 De Janeiro De 2024

João Alves Filho, 50 anos
Zilda de Jesus Silva, 52 anos

Dia 25 De Janeiro De 2024

Luís Henrique Pellison, 41 anos
Nicolau de Siqueira Batista, 82 anos

Maria Aparecida da Silva Libório, 76 anos
Maria Graciano Gazin, 94 anos

Dia 26 De Janeiro De 2024

Vita Helena Pereira de Oliveira, 70 anos
Neiva Luz Galoni, 64 anos

Bryan Lucca de Paula Albuquerque, (idade não 
informada)

Dia 27 De Janeiro De 2024

Valdomiro Rodrigues de Moura, 69 anos
Jair Antônio Esteves, 63 anos

Edézio Tomé dos Santos, 75 anos

Dia 28 De Janeiro De 2024

NÃO HOUVE SEPULTAMENTOS 

Dia 29 De Janeiro De 2024

Dione Pereira Araújo Souza, 31 anos
Amélio Martins, 76 anos

Maria de Lourdes Custódio, 87 anos
Augusto Henrique dos Santos, 81 anos

Maria Aparecida Santana  
de Jesus Santos, 75 anos

Dia 30 De Janeiro De 2024

Leonilda Aparecida Eichembergue, 80 anos
Fernanda Tavares Barbosa, 35 anos

Irma Noveletto, 91 anos 

Dia 31 De Janeiro De 2024

José Geraldo da Silva, 74 anos
Ângelo Amélio, 86 anos

Maria Soares da Silva, 45 anos

José mancino neto, 77 anos (foto)

Maria Ferreira da Silva, 92 anos
Tereza dos Santos Oliveira, 81 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

PersonaliDaDe em Destaque

João Rohwedder Filho

Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e documentos 
e 150.000 fotos. Se tiver interesse em preservar as fotos de 
sua família ou publicá-las, dirija-se ao Centro de Memória. 

Estudantes, professores, pesquisadores e população em geral 
são sempre bem-vindos. A Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você recebe todas as 
publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da república, nº 102, centro, sumaré/sP
F: (19) 3803-3016 - promemoriasumare@gmail.com

associação Pró-memória de sumaré
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A matéria reproduzida abaixo foi publicada no “Comarca de Sumaré”, edição de 15 
de agosto de 1971. Foi assinada por José Lins Phenis, um dos redatores do jornal. João 

Rohwedder Filho, pessoa popular da cidade, foi a personalidade escolhida para ter sua 
biografia publicada. João era descendente de alemães e tocava na famosa Banda de Sumaré, 

dirigida por José Maria Barroca e posteriormente por seu filho, Dorival Gomes Barroca.

moso” bombardão (bai-
xo), tendo como maestro 
Francisco Moreira Lopes 
e posteriormente José 
Maria Barroca. Diz que 
não se lembra dos “pom 
pom pom” das retretas 
musicais; e das procis-
sões que acompanhava 
dando sempre o com-
passo certo para a ban-
da. Trabalhou em mon-
tagem de máquinas para 

Joseph Pleasant Fenley, 
na sua Máquina de Algo-
dão e na montagem das 
Indústrias Kibby Ltda. 

A Câmara Municipal, 
em reconhecimento aos 
serviços prestados à co-
munidade, quer como 
profissional, quer como 
músico amador, tocan-
do na banda por idealis-
mo, aprovou o Projeto de 
Resolução n. 55 de 21 de 

setembro de 1965, con-
cedendo o titulo de “Ci-
dadão Sumareense” que 
deverá ser entregue ain-
da na atual Legislatura. 

Falamos de João Roh-
wedder Filho, o seu João 
da banda, seu João Fer-
reiro, que é um exemplo 
de trabalho e dedicação 
aos jovens de hoje...

José Lins Phenis



fotos: pró-memória sumaré

SÁBADO, 03 DE fEvErEirO DE 2024 PÁGiNA 11

Memória Fotográfica
tribunaliberal.com.br Tribuna Liberal

ADOLFO E LEONÍSIA

ELETROMETAL

PERSONALIDADES DE SUMARÉ

ROMANO BELINTANI

PING-PONG

Adolfo Rios Martins e Leonísia Biondo casaram-se em Sumaré no dia 
3 de outubro de 1953. A festa do casamento contou com a presença do 

avô de Leonísia, Marcello Pedroni, que está à direita. Na sequência 
vemos, além dos noivos, Amabile Paviotti Pedroni e João Biondo. 

A Eletrometal Aços Finos S.A., hoje Villares Metals, valorizava 
muito as competições esportivas desenvolvidas em Sumaré no 

Dia do Trabalho (1º. De Maio). Participava de quase todas as 
modalidades esportivas do evento, ganhando a maioria delas. 

Nesta foto, da década de 1960, vemos sua equipe de futebol 
no gramado do antigo Estádio Luiz Frutuoso. 

Três personagens importantes de Sumaré, fotografados 
num evento da década de 1960, no Fórum de Sumaré: 

José Carlos Vieira (primeiro Promotor Público da Comarca), 
José Geraldo Barreto Fonseca (primeiro Juiz de Direito da 

Comarca) e José Miranda (Prefeito de Sumaré de 1963 a 1966).

Romano Belintani morava no Bairro do Cruzeiro de Santa Bárbara. 
Foi ele quem doou o terreno para a Prefeitura construir o Grupo 

Escolar. Ele aparece nesta foto da década de 1970 – é o terceiro, da 
direita para a esquerda. À sua esquerda aparecem: Luiz Mário de 
Toledo e Sebastião Rocha. À sua direita vemos Aristides Moranza 
e Ângelo Montanheiro. Não conseguimos identificar a pessoa da 

esquerda. Romano morreu no dia 15 de setembro de 1975.

Foto da década de 1940 tirada no interior da sede social do Clube 
Recreativo e Esportivo Alliança, localizada na rua Antônio Jorge 

Chebabi, entre a Praça da República e a rua 7 de Setembro. O 
médico Honorino Fabbri, de terno, era o presidente. Está cercado de 

jogadores do time de ping-pong (tênis de mesa) da entidade, dos quais 
reconhecemos apenas três: Mário França (o primeiro da esquerda 

para a direita) e Walter Coral (o terceiro da esquerda para a direirta) e 
Francisco Duarte, o Chicão (o último da direita). 

ORESTES BELINTANI

Foto de 
Orestes 

Belintani, 
antigo 

morador do 
Bairro do 
Cruzeiro 
de Santa 
Bárbara. 

Mudando-
se para 

a cidade, 
Orestes ficou 

famoso por 
dois motivos: 

publicação 
de um livro 

de poesias 
e por ser 

proprietário 
do charmoso 

Bar Jardim, 
localizado 

na Praça da 
República. 

jornaltribunaliberaldesumare



By Luciana da Silva

Am i n h a  p a r c e -
ria com a Sadie é 
uma colaboração 

que fizemos incorporan-
do o Samba com a dança 
do ventre. Foi um traba-
lho incrível porque con-
seguimos unir duas ar-
tes que envolvem muito o 
feminino, a conexão an-
cestral e a representação 
dessas duas culturas. Criei 
um festival de dança aqui 
no Colorado “Viva Brazil 
Festival”. Esse festival já 
foi apresentado por cinco 
anos e nele trouxe gran-
des nomes da dança bra-
sileira como Patrick Car-
valho, coreógrafo da co-
missão de frente do Sal-
gueiro, Pablo Guerreiro da 
Cubango, Marcelo Cho-
colate, bailarino da Alcio-
ne, Tânia Santiago que foi 
coreógrafa do Olodum e 
também a Rainha do car-
naval de 2022, Thai Rodri-
gues. Esses artistas estive-
ram comigo por cerca de 
um mês ensaiando e trei-
nando artistas locais pa-
ra oferecermos um espe-
táculo nos melhores tea-
tros do Colorado represen-
tando a cultura brasileira 
e honrando as tradições e 
autenticidade da mesma. 

(Na foto, Luciana da Silva, 
de preto à esquerda e Sadie 

Marquardt, de verde à direita)

Parceria da brasileira 
Luciana da Silva com 

a norte-americana 
Sadie Marquardt

uma narrativa que abor-
da não apenas o mito de 
Caim e Abel, mas tam-
bém a condição humana, 
a moralidade, a violência 
e a natureza divina.

Além disso, o livro faz 
uma critica às interpre-
tações tradicionais da Bí-
blia, oferecendo uma vi-
são irreverente e provo-
cativa sobre passagens 
conhecidas, estimulando 
reflexões sobre temas co-
mo livre arbítrio, destino 
e a complexidade das re-
lações entre os seres hu-
manos e o divino.

“[…] bem triste há-de 
ser a gente sem outra fi-
nalidade na vida que a 
de fazer filhos sem sa-
ber porquê nem para 
quê. Para continuar a 
espécie, dizem aqueles 
que crêem num objec-
tivo final, numa razão 
última, embora não te-
nham nenhuma ideia 
sobre quais sejam e que 
nunca se perguntaram 
em nome de quê terá a 
espécie de continuar co-
mo se fosse ela a única 
e derradeira esperança 
do universo”.

Apesar de muito se fa-
lar sobre a narrativa desa-
fiadora de Saramago, não 
sei se por já ter lido alguns 
livros do autor e acostu-
mado com ele, achei es-
sa leitura muito fluida e 
tranquila. O livro é curto, 
rápido de ler e instigante. 
É impossível não se en-
volver com a história e rir 

Caim é uma obra po-
lêmica do autor tam-

bém polêmico e renoma-
do, José Saramago. Neste 
romance, publicado em 
2009 e que é uma reinter-
pretação livre do mito bí-
blico de Caim e Abel, te-
mos uma abordagem sin-
gular e provocativa sobre 
questões éticas, religio-
sas e morais.

“A história dos ho-
mens é a história dos 
seus desentendimentos 
com Deus, nem ele nos 
entende a nós, nem nós 
o entendemos a ele”.

O livro começa com 
Caim, após matar seu ir-
mão Abel, sendo amal-
diçoado por Deus a vi-

Dica de Leitura: Caim
(José Saramago)

ver eternamente como 
um errante, carregando 
o peso da culpa e da soli-
dão. A partir desse ponto, 
Saramago conduz o leitor 
por uma jornada marca-
da por diálogos sarcásti-
cos com uma divindade 
muitas vezes imperfeita 
e contraditória, questio-
nando a justiça divina e 
explorando as fraquezas 
dos personagens bíblicos.

“Como sempre, as mu-
lheres, de um lado lhes 
chove, do outro lhes faz 

vento, seja como for, os 
inocentes já vem acos-
tumados a pagar pelos 
pecadores”.

Saramago utiliza uma 
narrativa f luida, sem 
pontuações convencio-
nais e com um estilo pe-
culiar, caracterizado por 
longos parágrafos e diá-
logos diretos, o que po-
de demandar um pou-
co de atenção do leitor. 
O autor mistura elemen-
tos históricos, mitológi-
cos e literários, tecendo 

fotos: divulgação
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Um dia somos maravilhosos para uma pessoa. 
Tempos depois , nem tanto assim.

Oque era admirável perde o brilho.
Defeitos que não existiam , ganham formas,

Coisas que eram irrelevantes, tornam-se fardos.
Compartilhamento vira sacrifício,

Perguntas simples , viram cobranças.
Reações naturais, são excessos .

Perdão , vira coisa de gente fraca.
Amor , ah... esse vira bobagem. 

Se me perguntarem porque os relacionamentos 
se acabam, com toda certeza vou responder : 

Indiferença. 
Acabam exatamente assim.

Márcia Silva
Sumaré/SP
10/01/2024

Indiferença 
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JOSÉ SARAMAGO nasceu 
em 1922, de uma família de 
camponeses do Ribatejo, em 
Portugal. Exerceu diversas 
profissões -- como serra-
lheiro, desenhista, funcioná-
rio público, editor e jornalis-
ta -- antes de se dedicar ape-
nas à literatura. Prêmio No-
bel de literatura de 1998, es-
creveu joias do romance, co-
mo o Evangelho segundo Je-
sus Cristo e Ensaio sobre a 
cegueira. saramago faleceu 
em lanzarote, nas ilhas Ca-
nárias, em 2010. a Compa-
nhia das letras publica a obra 
completa do autor no Brasil.

com ela em algumas pas-
sagens, apesar de abordar 
reflexões profundas. Mais 
uma obra que demons-
tra a maestria desse au-
tor único.

Super recomendo a lei-
tura!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!


